

Pedro Zamorano, vicerrector de extensión y comunicaciones de la UTAL:

"Isabel Allende dignifica memoria de José Donoso"

BENITO COPISA



Que la escritora Isabel Allende haya ganado la tercera versión del Premio Iberoamericano de Letras "José Donoso" sigue generando las más diversas reacciones -a favor y en contra- en el seno del mundo intelectual del Maule. Ahora fue el turno de Pedro Zamorano, vicerrector de extensión y comunicaciones de la Universidad de Talca (entidad que junto al Banco Santander otorga el galardón), quien señaló que la polémica "hace bien al premio porque lo da a conocer más".

"El hecho de que se haya creado esta controversia habla bien del premio que es considerado por la comunidad intelectual chilena como un galardón interesante. Además, las opiniones a favor y en contra contribuyen a que el premio se difunda más. Cuando un premio no se objeta, cuando no genera discusión, cuando pasa como inadvertido, es porque no tiene el compromiso de opinión que en este caso se está dando y este compromiso de opinión creo que favorece al premio también", aseveró.

El vicerrector de extensión y comunicaciones de la UTAL destacó la figura de Isabel Allende y las razones que tuvo el jurado para otorgarle el premio "José Donoso" dotado de 15 mil

dólares, una medalla y un diploma.

"No siendo yo un literato me parece que Isabel Allende es una persona que dignifica el premio y lo dignifica porque es por hoy una persona conocida internacionalmente, probablemente la escritora chilena de más proyección internacional. Que le vaya bien y que venda mucho no tiene por qué ser considerado como un pecado, todo lo contrario, ha tenido ella la cualidad de acercar a muchos lectores a su obra y ha sido una persona que ha dado testimonio estético de un momento histórico del país y también ha sido desde la voz femenina. Así que en lo

"Que le vaya bien y que venda mucho no tiene por qué ser considerado como un pecado, todo lo contrario, ha tenido ella la cualidad de acercar a muchos lectores a su obra"

"El jurado estuvo constituido mayoritariamente por figuras internacionales de manera que ellos están al margen de toda la polémica nacional que se haya generado de manera que su juicio debe ser considerado muy independiente y al margen de esta polémica", finalizó.

EN ALTO EL NOMBRE DE CHILE

Por su parte, Iván Pinedo, coordinador del premio "José Donoso", hizo hincapié en los argumentos que tuvo el jurado internacional para nominar a Isabel Allende.

"Se quiso distinguir a la literatura chilena y bajo esa perspectiva Isabel Allende es una figura muy importante no sólo desde el punto de vista del número de lectores que conocen su obra, sino que de una persona que ha puesto al país en el mundo internacional. Eso valoró el jurado, hay una imagen de Chile que es reconocida por los lectores del mundo a través de Isabel Allende".

Respecto de las diferencias entre los tres ganadores del premio desde su creación el año 2000, Pinedo manifestó "hay diferencias de estilo y de género. Evidentemente este es un premio menos élitista. Es el espíritu del premio que se está constituyendo y se ha ido eligiendo desde un poeta más redactado en cuanto a sus lectores como era José Emilio Pacheco a una persona como Beatriz Sarlo y ahora Isabel Allende que es la persona más exitosa del punto de vista del número de ejemplares vendidos, aunque sea exitosa también trae problemas", concluyó.

Manuel Herrera

"Isabel Allende dignifica memoria de José Donoso" [artículo] Manuel Herrera.

Libros y documentos

AUTORÍA

Herrera y Sentmanat, Manuel

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Isabel Allende dignifica memoria de José Donoso" [artículo] Manuel Herrera.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile